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違 法 「 佔
領」行動嚴重
影響全港市民
生活。在香港
居 住 已 有 20
年，目前是香
港永久性居民
的印度珠寶商
人Vijay Sheth，昨日到北角「保普選 反佔
中」大聯盟街站簽名，表示支持警察執法，還
路於民。他坦言，自己曾長期居於其他國家及
地區，相對當地警察的表現，他認為香港警察
十分文明和有禮。他又擔心，「佔領」行動一
直未解決，將對他的業務帶來影響。
Vijay昨日接受訪問時表示，他反對的是不支

持香港警察的人，因為警察本身為市民和社會服
務，為社會撲滅罪行。「我認為香港是個很文明
的社會，加上罪案率十分低，這都是因為香港警
察的努力，我沒有理由不支持警察執法。」

維持治安重要 家人印社群撐警
對於有「佔領」示威者針對警察的行為，他

感到十分可惜，而這些行為都是不適當的。
「不只是我，我家庭內所有人，以及我熟悉的
印度社群，他們都很支持警察。特別是我們的
行業，一個社會的治安對我們十分重要。」
被問到警察至今在應對「佔中」的表現，

Vijay表示，從傳媒報道得知，不少示威者向
警察挑釁，他對有關行為難以接受。

印美警以槍指嚇 港警不粗暴
他坦言，「除了香港和家鄉印度外，我也在美國生活過。
在印度和美國，市民都不能向警察挑釁，否則後果嚴重，有
警察甚至會以槍指嚇，當然他們不是要開槍，但卻以這方法
令示威者不再衝擊。可能很多香港人都不了解其他地方的警
察如何執法，因此才認為香港警察很粗暴。其實相比之下，
香港警察普遍表現得十分有禮，我很尊重他們。」
Vijay批評，「佔領」行動影響香港市民正常生活。雖然

他的公司在紅磡，目前仍然未算受到直接影響，但卻擔心若
「佔領」行動遲遲不結束，最終仍會受波及。他在香港的業
務，不少顧客是內地人，目前內地來港數字有減少趨勢，相
信「佔中」行動時間越長，對他們的影響將越大。「另一個
影響是在旺區的零售店，若他們的生意受損，未能賣出存
貨，自然會減慢買貨，我們一樣受影響。」 ■記者關據鈞
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�反「佔旺」論壇「佔領」者爆粗

沈祖堯：學生應思考助人自助
香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）

「佔領」行動持續，不滿社會現狀的
學生及其他「佔領」者仍未撤離。香
港中文大學校長沈祖堯昨日出席教育
活動致辭時勉勵學生，面對不滿意的
社會狀況時，應多思考如何在踏入社
會後，用自己的努力幫助他人，而非
只是要求別人幫助。
面對近日的「佔領」亂局，沈祖

堯表示，最近香港社會發生很多

事，有很多不滿及紛爭，出現這樣
的情況，主要是因為年輕人對貧富
懸殊情況嚴重不滿、很多大學畢業
生未能置業，以及社會上有各種民
生問題所致。不過，他強調，年輕
人除了問家長、社會和政府外，也
應學習「助人自助」，思考如何在
自己踏入社會後幫助他人，而非單
是要求別人幫助，這樣人生才會更
快樂。

強弩之末

目前旺角「佔
領區」內大部分
學生已經撤離，
「較激進的流
氓」寥寥可數、
難成氣候，相信
當局清場影響有
限。圖：莫雪芝

香港文匯報訊（記者 文森）「佔領」行
動持續個多月，香港經濟民生大受影響。有
反「佔領」人士昨日在旺角「佔領區」舉行
論壇，讓市民討論「佔中點收科」。不過，
「佔領」者多番騷擾，部分人更高舉不文手
勢及爆粗。舉辦論壇的市民表示，他們會繼
續舉辦類似論壇，期望「佔領」者為香港將
來着想，盡快撤離。
多名反「佔領」市民昨日自發到旺角「佔
領區」舉行「和平論壇」，與在場的旺角
「佔領」者討論「佔中點收科」。反「佔
領」市民代表趙子龍等和圍觀的市民，在旺
角匯豐大廈外的行人路上聚集，參與對談的
「佔領」者則主要在亞皆老街路障前集結。
警方用鐵馬分隔兩批市民，並預留空間緩
衝，防止發生衝突。

民主發展不能一步登天
「佔領」者在對談中，不斷聲稱要在特首
普選中實行「公民提名」。趙子龍指出，即
使是西方民主地區，如英國、美國等，都沒
有所謂的「公民提名」制度，而民主發展絕
不能一步登天，若要求一步到位，香港社會
很容易變得民不聊生。
他續說，香港經濟繁榮來自祖國的無私奉
獻，大家都是中國一分子，是中國的香港
人。他分析過往不同地方學生行動的結果，
包括推翻政權、流血收場、自首、悄然離
場。在香港，絕不可能推翻政權，更不可能
撤回全國人大常委會的決定。

趙子龍和在場的反「佔領」人士又在現場
多次播放《勇敢的中國人》、《歌唱祖國》
等歌曲，以及高叫「香港是我家、不要破壞
她」、「支持警察、嚴正執法」等口號。

「別做『小三』要做『老大』」
對話期間，雙方雖然未有發生激烈衝突，

但時有口角。在場「佔領」者聲稱有反「佔
領」人士使用粗言穢語，並多次向反「佔
領」者作出不文「舉中指」動作。趙子龍呼
籲「佔領」者別做「小三」（即舉第三隻手
指），「要做就做老大（舉起大拇指）。」
是次已是趙子龍等反「佔領」人士第二次
在「佔領區」舉行論壇，未來會繼續舉辦。
趙子龍希望通過論壇勸喻參加「佔領」行動
的學生為香港將來着想，盡快回家，否則
「佔領」繼續下去，只會為香港帶來越來越
壞的影響。

學生大多離開 只剩激進流氓
他坦言，「佔領」行動繼續下去亦不會得
到甚麼結果，也得不到市民支持，只會繼續
搞亂香港，「佔領」者應及早離場。他又注
意到，目前旺角「佔領區」內的學生大多已
離開，剩下的只是「較激進的流氓」，相信
當局一旦清場，影響不會太大。
被問及「佔中三丑」聲稱會在適當時候會

向警方自首，趙子龍認為「佔中三丑」應立
刻自首，否則待當局清場時才去自首，那時
候就不是「自首」，而是被捕。

■有反「佔領」人士在旺角「佔領區」舉行論壇，讓市民討論「佔中
點收科」。 莫雪芝 攝

■ 印 度 珠 寶 商 人 Vijay
Sheth。 陳庭佳 攝

友好協首長還路撐警街站簽名
戴德豐批「佔領」影響民生 余國春盧文端等齊挺

香港友好協進會眾首長，包括戴德豐、余國春、盧
文端、盧瑞安、林貝聿嘉、杜家駒等，昨日到街

站支持「還路於民 恢復秩序 維護法治」支持警
方簽名大行動。身為全國政協常委的戴德豐指出，「佔
領」行動不單影響香港形象，對香港市民生活造成影
響，更影響了香港人整體的團結。

一連兩天為義工打氣
他強調，全世界都很關注香港的繁榮穩定，希望「佔
領」者多為香港着想，以大局為重，盡早和平撤離。他
將一連兩天率領眾首長到街站為義工打氣。

余國春盼香港重拾和諧
同為全國政協常委的余國春表示，「佔領」行動無疑
是違法行為，已經對香港社會秩序、經濟造成很大影
響。長期「佔領」對香港整體社會並無好處，而學生訴
求已經獲充分機會表達，希望「佔領」者盡早撤離，恢
復香港社會秩序，讓香港重拾和諧。
他強調，香港法治精神非常重要，香港社會各界必須
努力維護。示威者應該依法提出訴求，訴求必須合情合
理合法。余國春又讚揚警方過去表現，感謝他們日以繼
夜、辛勤地維持香港社會秩序。

盧文端：蔑視法令損法治
身為全國政協外事委員會副主任的盧文端指出，「學
生希望表達的訴求，市民已經知道了。」「佔領」行動
已經對香港經濟、民生、法治精神造成很大衝擊，特別
是「佔領」者蔑視法庭頒布的禁制令，不尊重香港長久
以來的法治基礎。
他續說，香港警察已經用最大的包容及容忍處理「佔
領」行動，但「最大的包容也有時間限制」。目前，已
經有逾百萬市民簽名反對「佔領」行動，特區政府最後
或會清場，以還路於民。

盧瑞安：學生想法自私天真
港區全國人大代表、香港友好協進會發展基金秘書

長盧瑞安表示，「佔領」發展至今，完全擾亂香港社
會秩序，並批評學生想法太自私、太天真及一廂情
願。全國人大常委會的決定是具有權威性，不會輕易
修改，故學聯訴求根本不可能達成。他希望學生不要
那麼固執，應好好想清楚，盡早撤離，恢復社會秩
序。

林貝聿嘉：逾百萬人簽名 民意強大
榮休全國政協委員、香港友好協進會顧問團成員林貝

聿嘉表示，持續已久的「佔領」行動，已經對香港交通
造成很大影響，對全港市民日常生活造成不便。目前，
全港已經有逾百萬市民簽名反對，是強大民意，學生應
該清醒下來，早點撤離回家，並好好學習，「香港未來

需要你們，希望你們日後回饋社會。」
她又讚揚，香港警察是世界上最優秀的。他們雖然需
要長時間工作，但仍然保持克制，實屬難得。香港警察
如此辛勞，維持香港秩序，但香港社會竟然有部分人不
但不欣賞，而且還指罵警員，她對此感到非常痛心。

杜家駒盼警盡快依法執法

身為律師的北京市政協常委杜家駒指出，法治精神是
香港長期得以成功的重要因素，若無法治，社會將會大
亂。
他強調，「佔領」是違法行為，嚴重影響香港民生，

有關人等更無視法治，令人擔憂年輕人的法治觀念會受
影響，對下一代影響深遠，故希望警方可盡快依法執行
職務，恢復社會秩序。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港反對派

的「佔領」行動持續已經個多月，影響大部分

香港市民日常生活，民怨沸騰。香港友好協進

會會長、全國政協常委戴德豐率領一眾首長，

昨日前往「還路於民 恢復秩序 維護法治」

支持警方簽名大行動街站簽名。

■左起：余國春、林貝聿嘉、盧瑞安、戴德豐、盧文端、杜家駒到街站為義工打氣。 彭子文 攝
■戴德豐強調，全世界都很關注香港的繁榮穩定，希望「佔
領」者多為香港着想，以大局為重，盡早和平撤離。彭子文 攝

■余國春表示，「佔領」行動已經對香港社會秩序、經
濟造成很大影響。 彭子文 攝

■盧文端指出，已經有逾百萬市民簽名反對「佔領」
行動，特區政府最後或會清場。 彭子文 攝

■杜家駒指出，法治精神是香港長期得以成功的重
要因素，若無法治，社會將會大亂。 彭子文 攝
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